

Revista Estomatológica Herediana

ISSN: 1019-4355

rev.estomatol.herediana@oficinas-
upch.pe

Universidad Peruana Cayetano Heredia
Perú

HOMENAJE AL DOCTOR NALDO BALAREZO GERSTEIN
Revista Estomatológica Herediana, vol. 20, núm. 2, abril-junio, 2010, pp. 117-118
Universidad Peruana Cayetano Heredia
Lima, Perú

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=421539358001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

EDITORIAL

HOMENAJE AL DOCTOR NALDO BALAREZO GERSTEIN

Dentro del marco de la celebración del 49 aniversario de la Universidad Peruana Cayetano Heredia, la Facultad de Medicina Alberto Hurtado organizó del 23 al 26 de setiembre el Curso Taller para Editores de Revistas Científicas y de Escritura de Artículos Científicos que llevó el nombre de "Naldo Balarezo Gerstein". El programa consideró una sesión dedicada a rendir un homenaje a tan distinguido profesor universitario. La semblanza del Dr. Balarezo estuvo a cargo del Dr. Sergio Alvarado, miembro de la Asociación Peruana de Editores Científicos, y las palabras de homenaje de las Facultades de Estomatología y Medicina las presentaron sus Decanos Dr. Wilson Delgado Azañero y Dr. Luis Caravedo Reyes respectivamente.

La Revista Estomatológica Herediana se aúna a este justo homenaje reproduciendo las palabras del Decano de la Facultad de Estomatología Roberto Beltrán:

"Decir unas palabras de homenaje para el ilustre profesor universitario Dr. Naldo Balarezo Gerstein, es para mí un verdadero privilegio y al mismo tiempo un gran honor. La semblanza presentada por el Dr. Sergio Alvarado nos da una cabal concepción de la trayectoria académica y de la enorme contribución hecha por el Dr. Balarezo a las profesiones universitarias en diferentes campos, pero en especial en lo concerniente a las publicaciones científicas.

Tuve la suerte de ser alumno suyo, cuando dictaba la cátedra de Ortodoncia en la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, allá por la década del 60, posteriormente tuve una estrecha amistad con él y puedo decir que fue mi consejero en los aspectos administrativos cuando ocupé el cargo de Decano de la Facultad de Estomatología durante los años 1987 a 1989. En ese entonces él era el Vicerrector Administrativo de nuestra Casa de Estudios y sus consejos siempre acertados y en especial la forma tan amable como los expresaba, no solamente me permitieron hacer mejor mi labor sino que eran realmente motivadores.

Todos los miembros de la Facultad siempre hemos reconocido en el Dr. Balarezo su puntualidad, orden, honestidad, ética y su profundo conocimiento y compromiso con el quehacer universitario y profesional, cualidades y capacidades que lo llevaron a ocupar importantes cargos en diversas instituciones vinculadas con la profesión odontológica, como son entre muchas otras, la Academia de Estomatología del Perú, el Colegio Odontológico del Perú y la Asociación de Facultades de Odontología, habiendo ocupado en esta última institución el cargo de Director Ejecutivo durante varios años, en los cuales organizó numerosos talleres y cursos sobre Educación Dental, que sin lugar a dudas contribuyeron enormemente al progreso de la profesión odontológica.

En Ica fue el Director de la Escuela de Odontología y promovió conjuntamente con el Dr. Roberto Beltrán, la primera publicación denominada Revista de Educación Dental, órgano que permitía difundir las nuevas tendencias en educación odontológica y al mismo tiempo era el vehículo para la publicación de las conclusiones de seminarios y talleres que ya desde el año 1965, se realizaban en nuestro país.

Su labor como Vicerrector Administrativo de la Universidad Peruana Cayetano Heredia, por decir lo menos, fue excelente, con él pudimos administrar convenientemente una importante donación que la Facultad de Estomatología recibió de parte de la Fundación Kellogg, que nos permitió construir la primera etapa de lo que hoy es la Clínica Estomatológica Central. Sin sus conocimientos sobre la elaboración de

presupuestos y programación de gastos, quizá hubiéramos cometido algunos errores, pero gracias a su esmerado y cuidadoso consejo, es que pudimos obtener el mejor beneficio de esta donación y finalmente presentar un informe que motivó una felicitación de parte de la Fundación Kellogg.

Su labor como Jefe del Departamento de Odontología Social de la Facultad de Estomatología también representa un hito importante en nuestra institución, puesto que promovió una serie de convenios y actividades de verdadera proyección social, los cuales fueron las bases para el desarrollo del Internado Odontológico Rural que hoy se lleva a cabo con gran éxito por los estudiantes de último año de nuestra Facultad.

En el campo de las publicaciones científicas indudablemente desempeñó una fructífera labor, sin embargo considero que el libro **Compilación de Normas y Criterios para la Edición de Publicaciones Científicas**, editado por este maestro con el auspicio de CONCYTEC, representa un verdadero aporte en nuestro país, que es y será de gran utilidad para todas las personas interesadas en publicaciones científicas de nivel universitario.

Por el extraordinario trabajo realizado a favor de la educación superior y en particular de la profesión dental recibió numerosos reconocimientos, por supuesto todos ellos muy merecidos y teniendo en cuenta sus méritos intelectuales, éticos, culturales, científicos y humanísticos fue galardonado en el año 2003 por la Fundación Instituto Hipólito Unanue con el Premio Medalla de Oro, máximo premio que otorga esta importante institución de nuestro país a los profesionales de la ciencias médicas.

Pero el Dr. Balarezo no solamente fue un gran maestro universitario sino que como persona fue respetuoso de todas las opiniones y a pesar de su aparente solemnidad, cuando alternaba en actividades de carácter social, ponía de manifiesto su gran conocimiento sobre gastronomía china y además mostraba un humor muy fino, que siempre recordaremos con especial cariño las personas que tuvimos el privilegio de compartir con él momentos gratos de camaradería.

Deseo nuevamente transmitirle a su esposa la Sra. Teresa de Balarezo, a su hijo Jorge, exalumno de la Facultad de Estomatología y a sus otros tres hijos, el especial afecto y reconocimiento que guardamos hacia él como ejemplo y guía de una vida dedicada a servir a las personas y a las instituciones.

Muchas gracias"